

やすちゅう



自学・自治・自愛

No. 2

令和 2年 4月14日 (火)
有田市立保田中学校 井上 寿子

自学・自治・自愛

新型コロナウイルス感染拡大防止のため、始業式・入学式以降、4月19日まで休校措置をとっています。そんな中、今週は分散登校ということで、3時間程度、学年ごとの授業日を設け、学習を進めていくこととしています。

とはいえ、部活動もできず、家庭で過ごす時間が長くなっている今こそ、保中生の『自学・自治・自愛』の本領を発揮するときではないでしょうか。

始業式・入学式ともに、『自学・自治・自愛』についてのお話をしました。今一度、この校訓の理念を書きます。

自学…問題や課題を自ら見つけ、解決のための方法と見通しをもって自ら解決すること

自治…自分の生き方や社会をよくしようという願いをもち、行動すること

自愛…自尊感情を高めるとともに、自分や自分とともにいきる生命あるすべてのものを大切にすること

学校の時間に縛られない毎日は、自由な時間が増えますが、「自由＝勝手気まま」ではなく自由には主体性が問われるとともに多くの責任を伴います。こんな時こそ、課題だけではなく主体的に取り組める学習を見つけて「自学」に取り組んでほしいと思います。

また、たくさん時間があるのに、外出したり友達と遊んだりすることを我慢するのは苦しいことですが、今、なぜ外出してはいけないのかを考えてください。ウィルス検査で陽性の人で症状のない人がいると報道されています。自分はなんともなくても、重症化するリスクが高いといわれている高齢の方や持病がある方に感染させてしまうと大変です。社会のために外出しないという行動、つまり「自治」です。そして自分や周りの人を大切にする「自愛」の心です。

今日は久しぶりに皆さんの顔を見ることができ、大変うれしく思いました。1日も早い収束と学校再開を願って、保中みんなで『自学・自治・自愛』 & 『STAY HOME!』